

CLIMA PREELECTORAL EN EL PAÍS VASCO

El candidato a lehendakari Mayor Oreja dice que se siente aliviado por dejar la cartera de Interior

El ministro de Justicia le cree la persona idónea para traer «la esperanza del cambio y la defensa de la libertad»

COLPISA • MADRID

Jaime Mayor Oreja, designado oficialmente ayer por el Comité Electoral Nacional del PP candidato a lehendakari en los comicios vascos del 13 de mayo, reconoció que le embarga un sentimiento contradictorio y

admitió que le produce «cierto alivio» dejar la cartera de Interior por la carga que produce. «Mi sentimiento es contradictorio al dejar el Gobierno. Tengo cierto alivio porque con los años se produce una carga sustancial en el departamento de Interior, pero al mis-

mo tiempo estoy triste porque dejo muchos amigos, compañeros, colaboradores y abandono la relación con guardias civiles y policías», explicó Mayor Oreja en diferentes declaraciones concedidas a varias cadenas radiofónicas.

Por encima de todo –subrayó Mayor Oreja– «me embarga un sentimiento de agradecimiento a todos los españoles que han estado próximos a mí y a mi labor y son decisivos para afrontar los grandes problemas en materia antiterrorista. He tenido una inmensa suerte de contar con esta sociedad española y estas fuerzas y cuerpos de Seguridad del Estado».

El ministro saliente se refirió a su sucesor Mariano Rajoy como el candidato que reunía las mejores condiciones, y aseguró que Aznar ha tomado una extraordinaria decisión. Mayor Oreja no envidia que Rajoy compatibilice Interior con la vicepresidencia del Gobierno y sí reconoce que le hubiese gustado «tener la claridad e inteligencia política de Rajoy».

Mayor Oreja hizo estas declaraciones después de que Ángel Acebes, ministro de Justicia, anunciase ayer por la mañana que el Comité Electoral Nacional del PP había aprobado, a propuesta de los populares vascos, designarle como candidato a presidir el Gobierno vasco. Acebes dijo que se trata de una apuesta de futuro y aseguró que con la designación de Jaime Mayor su partido ha elegido al mejor de los candidatos posibles para «llevar la esperanza del cambio y la defensa de la libertad» al País Vasco.

Según Acebes, Mayor Oreja reúne todas las condiciones y cualidades para sacar adelante el proyecto por su experiencia acreditada en política y su conocimiento del País Vasco. Recordó que «si hay unas elecciones cruciales y un momento decisivo para un país, son éstos». En respuesta a unas declaraciones de Arzalluz en las que aventuraba que el PP no iba a ganar los comicios, Acebes comentó que poca gente puede dudar de que Mayor Oreja reúne las condiciones idóneas para ser alternativa en el País Vasco.

El presidente del PP del País Vasco, Carlos Iturgaiz, coincidió en que el nombramiento de Rajoy supone fortalecer el Ministerio del Interior y aseguró que es «una



Aznar, con Mayor Oreja y los técnicos policiales en desactivación de explosivos, a los que condecoró ayer.

EFE.

Veinticuatro comandos de ETA desmantelados

Jaime Mayor Oreja, al que todos los sondeos sitúan como el ministro mejor valorado del Gobierno de Aznar, pone fin a sus casi cinco años al frente de Interior y vuelve a la política vasca para optar, por tercera vez, a la presidencia del Gobierno vasco.

Donostiarra de 48 años, Mayor Oreja

está considerado como uno de los mejores conocedores del problema vasco, al que ha dedicado gran parte de su carrera política, iniciada con su ingreso en UCD en 1977.

Ministro del Interior en las dos últimas legislaturas, desde mayo de 1996, cuando fue nombrado titu-

lar de esta cartera en sustitución de Juan Alberto Belloch, ha asistido a la desarticulación de veinticuatro comandos de ETA por las Fuerzas de Seguridad del Estado, que han detenido a 254 presuntos miembros y colaboradores de la banda en España. Durante esta etapa se ha intensifi-

cado la cooperación internacional en materia antiterrorista, especialmente con Francia, como lo demuestra la detención en el país galo de 195 miembros o colaboradores de ETA, la expulsión por las autoridades francesas de 28 presuntos etarras y la extradición de otros 20.

noticia buena e importante» para el País Vasco y su ciudadanía, en la medida en que se va mantener una línea de continuidad y un fortalecimiento de la política desarrollada por su antecesor, Jaime Mayor Oreja.

Manifestó que la ciudadanía ha visto a Rajoy como un ministro bien valorado en las dos carteras que ha desempeñado, «ha estado a la altura de las circunstancias y ha resuelto todos los problemas con naturalidad y gran eficacia».

Por último, respecto a las críticas del PNV al nuevo nombramiento, señaló que, fuese quien fuese el ministro, para el partido liderado por Xabier Arzalluz no sería *grato*, ni estarían de acuerdo con la designación.

Arzalluz afirma que si Mayor no saca con el PP más votos que el PNV habrá fracasado

EP • BILBAO

El presidente del PNV, Xabier Arzalluz, se refirió ayer a la candidatura de Mayor Oreja recordando que «no es ningún desconocido» en el País Vasco, y que «es la tercera vez que se presenta y hasta ahora siempre ha salido con el rabo entre las piernas» y dijo estar convencido de que si consigue menos votos que el PNV habrá fracasado.

Arzalluz se mostró, además convencido de que si el PP no

consigue superar en votos al PNV, habrá fracasado. «Deje que venga, pero le aseguro una cosa, que si Mayor Oreja no saca con su partido más votos que el PNV, habrá perdido. Y va a perder, recuerde lo que le digo».

Arzalluz no descartó ninguna posibilidad de pacto después de las elecciones aunque consideró bastante difícil una reedición del acuerdo que firmaron con EH. «Normalmente para que ETA cambie de política tienen que pro-

ducirse cambios dentro de ETA, y no va a cambiar por lo que digamos los demás», dijo. Con respecto a HB aseguró que «es imposible hacer tratos hasta que no demuestren que son autónomos», y desveló que «dentro hay tensiones mucho más serias de las que parecen desde fuera». Sobre eventuales acuerdos con el PSOE limitó su respuesta «porque no sé los votos que voy a tener y es enseñar mis cartas y no tengo ningún interés en hacerlo».

Prisión incondicional para Guridi por el asesinato de López de Lacalle

COLPISA • MADRID

La titular del Juzgado Central de Instrucción número 3 de la Audiencia Nacional, Teresa Palacios, decretó ayer prisión incondicional para Iñigo Guridi Lasa, el jefe del *comando Totto* de ETA, presunto asesino del columnista de *El Mundo* José Luis López de Lacalle.

La magistrada le acusa también de la muerte de los dos guardias civiles de la localidad oscense de Sallent de Gállego el pasado mes de agosto, cuando una bomba-lapa adosada a los bajos

El PNV acoge con indiferencia el relevo «porque la estrategia la marca el presidente»

COLPISA • SAN SEBASTIÁN

El nombramiento del vicepresidente primero del Gobierno, Mariano Rajoy, como titular de Interior fue acogido con indiferencia en el Partido Nacionalista Vasco, que aprovechó el cambio para arremeter contra la política antiterrorista del Ejecutivo que preside José María Aznar.

El portavoz del PNV, Joseba Egibar, aseguró que el nombramiento de Mariano Rajoy como nuevo ministro del Interior, en sustitución de Jaime Mayor Oreja, no supondrá un cambio en la estrategia del Gobierno «porque la estrategia la marca el presidente».

El dirigente nacionalista vasco aprovechó, no obstante, el relevo para criticar la estrategia antiterrorista del Gobierno y lanzar una pregunta al nuevo titular de Interior: «¿Cuántos muertos más necesitan para concluir lo que ellos llaman la batalla y consiguiente victoria, cuando saben que hay un problema con una motivación política, independientemente de la expresión violenta o terrorista, y que la solución tiene que pasar también por el diálogo?»

En Bilbao, el lehendakari Juan José Ibarretxe eludió valorar las designaciones de los dos nuevos miembros del Ejecutivo de Aznar, papel que recayó en el portavoz Josu Jon Imaz, quien aseguró albergar «serias dudas» de que Mariano Rajoy «encarne los valores del diálogo, la tolerancia y los valores del respeto político y del respeto institucional», aunque manifestó al mismo tiempo su esperanza de que la salida de Jaime Mayor Oreja «suponga el cierre de una etapa caracterizada por dos elementos: el fracaso de la lucha antiterrorista del departamento de Interior y por otro lado una etapa de confrontación absoluta contra el nacionalismo democrático».

del vehículo hizo explosión. Además, la juez Palacios ha ordenado prisión provisional para tres presuntos colaboradores de este comando: Sandoa Echaiz, Nerea Goikoetxea y Olatz Galárraga. Estas últimas son novias de Aier Arzalluz y Aitor Aguirre, dos etarras huidos que están siendo buscados por las Fuerzas de Seguridad. Guridi, detenido en Ordizia, se negó a responder a las preguntas de la magistrada Palacios sobre su participación directa en el atentado contra López de Lacalle.